# SELECCIÓN DE PRENSAMACIONAL

**9 DE JUNIO DE 2010** 



Coordinación de Información y Medios

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9274 • www.jornada.unam.mx

■ 10 PESOS

### IMPIDEN EL INGRESO DE LA CARAVANA HUMANITARIA A COPALA

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER



A 10 kilómetros del municipio autónomo, las 300 personas que viajaban en ocho autobuses y tres camiones de carga desistieron de ingresar ante el riesgo de ser agredidas por integrantes de la priísta Ubisort, la cual colocó barricadas, mientras mujeres se apostaron en el camino resguardadas por hombres armados. Autoridades de Oaxaca informaron que la comitiva dio marcha atrás en el paraje La Pavimentada, donde hubo disparos. Macario García, dirigente triqui, dijo que "se demostró que ni el gobierno puede garantizar el paso a Copala" **Foto Cuartoscuro**OCTAVIO VÈLEZ ASCENCIO, CORRESPONSAL 12.2

■ "Funcionarios corruptos los lavan en paraísos fiscales"

# BM: 40 mil mdd, saqueo anual de fondos públicos

- Convoca a poner freno a la fuga de esos capitales en países en desarrollo
- El monto de bienes robados cubriría inversiones en medicinas y agua
- La crisis griega, ejemplo del riesgo de no atacar desfalcos sistémicos

### Mata la Patrulla Fronteriza a adolescente en Ciudad Juárez

- Cuando jugaba con amigos, un agente lo baleó en un puente divisorio
- La SRE exige a EU pronta indagación; se hará justicia, ofrece Pascual

■ 2 y 3

### El conflicto en Cananea aún no acaba, advierte Gómez Urrutia

- Todavía hay vías legales; "triunfalismo anticipado" de Lozano, dice el dirigente
- Comisión legislativa llama al diálogo y que salgan policías de la mina
- Al grito de "¡justicia!", abucheos a Gómez Mont en encuentro agrario

■ 5 a 11

# Obama quiere "patear traseros" por el derrame petrolero

■ "Si estuviera en mis manos ya habría cesado al director de BP", señala

**2**4

### Se mantendrá Grupo Maseca en Venezuela: González Barrera

■ "Las negociaciones con el gobierno de Chávez van muy bien", expresa

Roberto González Amador



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Saturación de módulos y una intensa campaña publicitaria, entre las opciones

# Evalúa el IFE nueva estrategia para acelerar cambio de micas electorales 03

Consejeros debaten la posibilidad de mantener la sustitución de credenciales durante comicios

ALONSO URRUTIA Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 18

Con una estrategia de saturación de módulos y una intensa campaña publicitaria, el Instituto Federal Electoral (IFE) buscaría instrumentar un acuerdo para acelerar en el segundo semestre del año la sustitución de las credenciales de elector 03. Según un diagnóstico de la dirección del Registro Federal de Electores (RFE), de 9.5 millones de micas 03 que actualmente están en manos de ciudadanos, 2.7 millones no podrán ser renovadas porque son de migrantes, personas que ya murieron o son duplicados, pero se deberán remplazar 6.8 millones. Este martes los consejeros electorales avanzaron en consensuar el documento, elaborado por la dirección del RFE. Entre los puntos más debatidos sobresale la posibilidad de que en las entidades donde habrá elecciones el año próximo —estado de México, Guerrero, Michoacán, Baja California Sur, Nayarit y Coahuila— se mantengan los trámites para las credenciales en el periodo de veda, debido al proceso electoral, pese a que comúnmente se suspenden. Durante las discusiones, a propuesta del consejero Marco Antonio Baños, se planteó que esa opción sería viable siempre y cuando no se entregaran las micas hasta después de las elecciones y no se retirara a los ciudadanos la 03, que mantienen para votar. De acuerdo con el documento, el punto central del cambio de estrategia para acelerar la renovación de dichas credenciales, que por ley ya no podrán ser utilizadas en las elecciones de 2012, es su cancelación como medio de identificación oficial a partir del próximo primero de enero.

Con el propósito de que el acuerdo pudiera avanzar –falta discutirlo con los partidos—, uno de los puntos que se modificaron es la imposibilidad de que la mica 03 —que en el recuadro para marcar el voto sólo llega a los comicios de 2003, inválida por ley para 2012— pudiera utilizarse en los seis estados donde habrá elecciones. Los consejeros acordaron una salida intermedia: se podrá sufragar con ella, pero ya no podrá ser utilizada como identificación oficial. El tema es polémico en la medida en que, según datos del RFE, en el estado de México, por ejemplo, hay un millón 102 mil 931 credenciales 03, de las cuales, se calcula, casi 900 mil aún son utilizadas por los ciudadanos. Negar su utilización podría generar problemas serios en los comicios para gobernador mexiquense y en el resto de las entidades el año siguiente.

#### Los electores afectados

En términos generales, el potencial de electores afectados sería de un millón 647 mil 584 en las seis entidades donde habrá procesos electorales. Para justificar la medida, el documento subraya que si no se instrumenta la nueva estrategia para 2012 habría 7.9 millones de credenciales 03 —a las que se restarían las 2.7 millones que el RFE considera como no remplazables. Ello porque millón y medio pertenecen a migrantes, 800 mil a personas que ya habrían fallecido y 400 mil son duplicados.





#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

De no aplicarse una medida, para enero de 2012 habría 5.2 millones de micas 03, cuyos poseedores deberían ser eliminados de la lista nominal al quedar inválidas. Inclusive, instrumentado acciones de notificación personal, la cifra se ubicaría en 4.9 millones. Por ello se habla de una estrategia de saturación de módulos a partir del 5 de julio próximo, por lo que se instalarían 2 mil 415 estaciones de trabajo. Sin embargo, a decir del RFE, los tiempos de procesamiento serían: 11 minutos para la solicitud de credencial y tres para su entrega, razón por la cual, considera, la saturación de módulos no minará el ánimo de los ciudadanos con credencial 03 para remplazarla.

Baja a 2% votación mínima para que partidos conserven registro

# Aprueba el Congreso de Coahuila las candidaturas independientes

LEOPOLDO RAMOS Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 33

Saltillo, Coah., 8 de junio. El Congreso local aprobó reformas a la Constitución del estado que permiten candidaturas independientes a cargos de elección popular. La medida aún deberá ser respaldada por al menos 20 de los 38 cabildos de la entidad. Fernando de las Fuentes Hernández, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que la finalidad es que cualquier coahuilense pueda postularse para alcalde, regidor, síndico, diputado local o gobernador, sin necesidad de pertenecer a un partido político. El legislador priísta Salvador Hernández Vélez informó que si la mayoría de los gobiernos municipales respaldan la reforma, Coahuila se convertiría en el segundo estado en permitir las candidaturas independientes. Por ahora sólo Yucatán tiene esta figura en su Constitución, luego que la Suprema Corte de Justicia de la Nación dio la razón al Legislativo en una controversia.

Las reformas también reducen de 3 a 2 por ciento la votación mínima para que los partidos conserven su registro y puedan participar en la repartición de diputaciones plurinominales. Además, los partidos estatales que pierdan el registro cederán sus bienes al Instituto Estatal Electoral. También se derogó una modificación constitucional vigente desde el 6 de febrero de 2009, que iba a entrar en vigor en 2011, para elevar de tres a cuatro años los periodos legislativos, cuya vigencia será de nuevo trianual. Habrá mayor vigilancia a los partidos políticos y al Instituto Electoral con la creación de una contraloría interna y un ente fiscalizador del órgano electoral, señaló De las Fuentes Hernández, quien también preside la Junta de Gobierno del Congreso local. Asimismo los coahuilenses que habiten en otras entidades federativas y en el extranjero podrán votar en los procesos estatales. Cinco de los seis diputados panistas votaron en contra y abandonaron el salón de sesiones.

Las reformas fueron aprobadas por 25 votos, 20 del Partido Revolucionario Institucional y uno por cada uno de los partidos de la Revolución Democrática, Acción Nacional y Unidad Democrática de Coahuila, de registro local, y dos legisladores independientes.

Los priístas esperan que la medida se apruebe antes de que termine junio para aplicarla en las elecciones de 2011.





#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

### Exigen que presidenta del CEE-Sinaloa dimita

JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 34

Culiacán, Sin. Diputados panistas y perredistas exigieron en el Congreso local la renuncia de Juliana Araujo a la presidencia del Consejo Estatal Electoral, y la acusaron de favorecer a Jesús Vizcarra, candidato a la gubernatura por la alianza Para Ayudar a la Gente (integrada por PRI, PVEM y Panal). En conferencia de prensa aparte, Cenovio Ruiz Zazueta, dirigente estatal del PRI, criticó al presidente nacional panista, César Nava, y a Guadalupe Acosta Naranjo, diputado federal perredista, por dejar hablando sola a Juliana Araujo durante la reunión que tuvieron ayer en Culiacán. Se mostraron, la verdad, como decimos nosotros, muy cobardes y muy mariquitas. Vienen supuestamente a pedir una explicación al consejo y de manera muy grosera les pareció que les estaba hablando muy fuerte la presidenta, dijo Ruiz.

### Presenta el PRI ante el TEPJF queja por espots

ALONSO URRUTIA Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 20

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpuso un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de la decisión del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) de eximir de responsabilidad al presidente Felipe Calderón en la difusión de promocionales del gobierno federal en los 13 estados donde hay elecciones locales en marcha. En la queja, consideró que no hay fundamentación ni motivación para haber resuelto como lo hizo el IFE. En el escrito del representante del PRI, Sebastián Lerdo de Tejada, se cuestionó, entre otros aspectos, la reorientación que el IFE hizo del responsable de la difusión de espots, toda vez que en la queja originalmente promovida ante ese organismo se acusó a Calderón, pero durante el procedimiento el IFE señaló a la Dirección de Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación. Para el PRI esta variación es sustancial, puesto que del artículo 80 constitucional se desprende que el titular y responsable de los negocios del orden administrativo de la Federación es el presidente de la República. De acuerdo con el PRI, aunque formalmente es posible delegar funciones, la responsabilidad final se mantiene en el titular del Poder Ejecutivo.

En el presente caso, se denunció la ilegal transmisión de propaganda gubernamental en radio y televisión atribuida al gobierno federal. En consecuencia, es válido arribar a la conclusión de que la autoridad responsable de la violación de la norma constitucional que establece que en tiempos de campañas deberá suspenderse toda propaganda gubernamental es el propio titular del Poder Ejecutivo, toda vez que a todas luces es una conducta atribuible al gobierno federal y, por tanto, al ser éste titular del mismo, es el sujeto directo responsable de la violación de dicha norma.

Es válida la demanda





#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Más adelante, el recurso subrayó que, conforme a los precedentes emitidos por el TEPJF, tenemos que es válido citar a quien encabeza una administración y por tanto es posible emplazar por faltas a la normativa electoral a quien sea el titular de un poder, sobre todo cuando es el denunciado, pensar de manera distinta es ir en contra del propio espíritu de la pasada reforma electoral. El PRI cuestionó también que se pretenda imputar a concesionarios de radio y televisión, y más aún, sólo a tres, y omitir emplazar, en su caso, al resto de los concesionarios infractores. Se demanda poner fin a la difusión ilegal de propaganda gubernamental.

Esta semana habría respuesta a los recursos de los inconformes

# Ortega pide al TEPJF el mismo trato que dio al candidato panista en Aguascalientes

ALONSO URRUTIA Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 32

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió ayer cuatro recursos relacionados con la candidatura de Gregorio Sánchez, postulado a la gubernatura por la alianza Todos por Quintana Roo. Dos fueron promovidos por el propio aspirante en defensa de sus derechos políticos; uno fue interpuesto por la coalición y la otra por el Partido del Trabajo, y se turnaron a la magistrada presidenta, María del Carmen Alanís. Entretanto, el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega, acudió a las oficinas de Alanís para pedir que el trato a Sánchez Martínez sea el mismo que dio al candidato panista a la gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco, a quien, pese a enfrentar un auto de formal prisión, se le permitirá contender el 4 de julio. Ortega argumentó que la defensa de *Greg* Sánchez interpuso un recurso contra el auto de formal prisión que dictó un juzgado federal de Nayarit; por ello, es una decisión judicial que aún no está firme. En principio, la respuesta a la apelación tardaría alrededor de 45 días, por lo cual Sánchez podría competir.

Alanís y Ortega hablaron media hora. El perredista señaló que los ministros deberían ponderar las condiciones de indefinición jurídica de Sánchez y preservar sus derechos políticos. Alanís elaborará el proyecto de resolución. Se prevé que el TEPJF resolverá con celeridad los recursos relacionados con este caso a fin de evitar que esta situación interfiera con el desarrollo de la contienda, por lo cual podrían quedar resueltos esta misma semana.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

### Indagan a juez que ordenó la aprehensión

ALFREDO MÉNDEZ Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 32

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) abrió un expediente para investigar al juez Carlos Elorza, derivado de una queja que presentaron en su contra los abogados de Gregorio Sánchez Martínez, candidato de la coalición PRD-PT-Convergencia a la gubernatura de Quintana Roo, revelaron ayer fuentes del Poder Judicial Federal.

En unos días el juzgador será notificado de la acusación para que presente argumentos en su defensa. Los quejosos pidieron al CJF que no ratifiquen a Elorza una vez que cumpla cinco años como juez de distrito, pues, aseguraron, faltó a los principios de objetividad e imparcialidad para conservar su independencia ante la Procuraduría General de la República (PGR).

Al presentar la queja contra el juez, los defensores de Sánchez destacaron que, de manera poco explicable, encontró presunción de delitos con base en inferencias, no en pruebas contundentes.

#### Pruebas iguales, criterios diferentes

Los informantes recordaron que los jueces federales Roberto Hoyos Aponte y Carlos Elorza Amores —el primero con sede en el estado de México— revisaron el mes pasado, con tres días de diferencia, el pliego de consignación en contra de Sánchez Martínez. Ambas consignaciones se sustentaron en los mismos cargos y, básicamente, con las mismas pruebas.

Hoyos Aponte —con 10 años de experiencia como juzgador— consideró insuficientes las evidencias y negó la orden de captura el pasado 7 de mayo. En cambio, Elorza Amores —nombrado juez en agosto de 2008— dio la razón a la PGR.

El año pasado, Elorza avaló las aprehensiones de 51 ex custodios del penal de Cieneguillas, Zacatecas, y de varios alcaldes de Michoacán, presuntamente vinculados al crimen organizado. En los últimos dos casos, varios de los inculpados ya salieron de prisión tras obtener amparos de la justicia federal que pusieron en evidencia las débiles pruebas aportadas por la SIEDO desde el inicio de los procesos.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Lo apoyará hasta las últimas consecuencias, aunque su nombre sea borrado de las boletas

# Mantiene el PRD postulación de *Greg* Sánchez al gobierno de QR

Vence el plazo fijado por el Ieqroo para sustituirlo

Algunos andan como zopilotes para ocupar su lugar, reconoce su coordinador de campaña

Hoy comenzarán a quitar propaganda

HUGO MARTOCCIA Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 32

Cancún, QR, 8 de junio. Aunque se le conminó a sustituir su candidato a la gubernatura a más tardar este martes a la medianoche, la coalición Todos por Quintana Roo decidió ir con Gregorio Sánchez Martínez hasta las últimas consecuencias, pese al riesgo de que las boletas electorales no lleven su nombre. Horas antes de vencer el término, los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia decidieron mantener a Sánchez Martínez, cuyo registro canceló el Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) tras el auto de formal prisión que le dictó el primero de junio el juzgado segundo de distrito con sede en Tepic, Nayarit. Gerardo Mora, coordinador de la campaña opositora, dijo que los tres partidos mantendrán la postulación de *Greg* Sánchez, preso en el penal federal de El Rincón, acusado por la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de colusión y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

No habrá sustitución: nuestro candidato es Gregorio Sánchez Martínez, anunció Mora en conferencia de prensa, al terminar el plazo de cinco días naturales dictado por el Ieqroo para designar otro abanderado. "Algunos andan como zopilotes para sustituirlo, pero Convergencia se la va a jugar con *Greg* hasta el 4 de julio", dijo Emilio Ulloa, delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Convergencia en Quintana Roo, secundado por el líder estatal interino del PRD, Armando Tiburcio. Sobre el acuerdo del Ieqroo de omitir el nombre de Sánchez Martínez de las boletas electorales que comenzarán a imprimirse el viernes próximo, y ante el riesgo de que el emblema de la coalición aparezca sin sustituto, Mora recordó que los derechos políticos de *Greg* están en litigio, y si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) falla en su favor las papeletas tendrán que reimprimirse.

A su vez, el responsable jurídico del PRD estatal, Carlos Montalbán, dio a conocer que a más tardar este jueves el TEPJF recibirá las pruebas de la defensa para revocar la ilegal resolución del Ieqroo.

Sobre la disposición de retirar toda la propaganda de Sánchez Martínez, que debió cumplirse el martes a la medianoche, la coalición Todos por Quintana Roo anunció que este miércoles empezará a hacerlo y los gastos adicionales se descontarían a los tres partidos.





### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Se reúne candidato del PRI en Veracruz con las secciones 32 y 56

# Promete Javier Duarte a profesores que sus hijos podrán heredar plazas

LUZ MARÍA RIVÊRA Y ANDRÉS TIMOTEO MORALES Especial para La Jornada y corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 33

Boca del Río, Ver., 8 de junio. El candidato a la gubernatura por la alianza Veracruz para Adelante, Javier Duarte de Ochoa, prometió mantener el relevo generacional de plazas de maestros entre padres e hijos. Durante una reunión con las secciones 32 y 56 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el abanderado de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) presentó su plan educativo de cinco ejes, que incluye 70 proyectos en el área social. Ofreció transporte público gratuito para alumnos y maestros en zonas rurales y marginales, además de conexión a Internet en las más de 23 mil escuelas del estado, pero la promesa que obtuvo una ovación de los profesores fue preservar la ley de usos y costumbres con que el movimiento sindical de México ha favorecido a los hijos de los maestros.

En Jalapa, la consejera presidenta del Instituto Electoral Veracruzano (IEV), Carolina Viveros García, informó que los candidatos a cargos de elección tendrán 37 debates: 30 serán entre aspirantes a diputaciones locales, cinco de candidatos a ediles y dos por la gubernatura, que aún no tienen fecha. Además de Duarte de Ochoa, los candidatos Miguel Ángel Yunes Linares, de las coalición Viva Veracruz (PAN-Panal), y Dante Delgado Rannauro, de la Alianza para Cambiar Veracruz (PRD-PT-Convergencia), propusieron efectuar la primera discusión este martes, pero la presidenta del IEV dijo que todavía no hay acuerdo sobre los pormenores.

Aclaró que ningún debate se realizará al mismo tiempo que los partidos de la selección mexicana de futbol, y confirmó que habrá réplica y contrarréplica, pero no transmisión radial ni televisiva en medios locales, porque los tiempos del estado ya se usan en la promoción de los candidatos. Sólo se transmitirán por Internet, advirtió. Yunes y Delgado Rannauro dijeron que esta restricción es una medida de censura.

### Recibe Fepade queja contra Ulises Ruiz

GUSTAVO CASTILLO Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 33

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) dio entrada a una denuncia promovida por el senador perredista Salomón Jara Cruz en contra del gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, a quien acusó de entrometerse en el proceso electoral de la entidad y desviar unos 500 millones de pesos de recursos de los programas sociales para apoyar la campaña del candidato del PRI a la gubernatura, Eviel Pérez Magaña.





#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

## Aguascalientes: piden investigar a PRI y AN

CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 34

Aguascalientes, Ags. La candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura, Nora Ruvalcaba Gámez, exigió al Instituto Estatal Electoral que investigue el origen de los recursos de sus rivales de PRI y el PAN, Carlos Lozano de la Torre y Martín Orozco Sandoval, respectivamente, ya que existe la sospecha de muchos sectores de la sociedad de que el dinero del narcotráfico está infiltrado porque ya rebasaron el tope de gastos de campaña, de 10 millones de pesos. Sólo hay que dar una vuelta por las calles para ver la cantidad de espectaculares, mantas, volantes, anuncios en autobuses y calcomanías de esos candidatos, dijo. El panista reconoció a finales de mayo que llevaba cuatro millones de pesos gastados, y hay que recordar que él comenzó campaña el 13 de mayo por su problema judicial, recordó. Anunció que interpondrá una queja ante el órgano electoral y le pidió que trabaje, pues de lo contrario se verá que está al servicio de un partido o de otro.

Gobernadores fronterizos rechazan acudir a encuentro en Arizona

## La Conago exigirá a Calderón respetar órganos electorales

MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 14

Ciudad Victoria, Tamps., 8 de junio. Los mandatarios de Baja California, Nuevo León, Chihuahua, Coahuila, Sonora y Tamaulipas acordaron no asistir al próximo encuentro de gobernadores fronterizos programado para realizarse en Phoenix, Arizona, en protesta por la ley antinmigrante SB1070. Por ese motivo, autoridades de California, Texas y Nuevo México propusieron a esas entidades estadunidenses como sedes alternas al encuentro que tendrá lugar en agosto próximo. Por otra parte, en la 39 reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), que comenzó este martes con el arribo de los mandatarios, uno de los temas relevantes que se discutirán será si se hace un llamado al presidente Felipe Calderón. El pronunciamiento, elaborado por la gobernadora de Zacatecas, la perredista Amalia García, es para que la Federación respete a los órganos electorales de las entidades donde el próximo 4 de julio habrá elecciones.

Horacio Garza Garza, coordinador general de la 39 reunión de la Conago, informó que existen 20 propuestas de los mandatarios locales, las cuales serán sometidas a votación en la reunión previa a la sesión plenaria que sostendrán este miércoles. Destacan temas como reforma hacendaria, evaluación de seguridad, el derrame petrolero en el Golfo de México y el bicentenario de la Independencia.





#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Garza Garza adelantó que en torno a la ley antinmigrante SB 1070 de Arizona, los seis gobernadores fronterizos, Guillermo Padrés, de Sonora; José Guadalupe Osuna, Baja California; Rodrigo Medina, Nuevo León; Humberto Moreira, Coahuila; José Reyes Baeza, Chihuahua, y Eugenio Hernández, Tamaulipas, harán un pronunciamiento. Comentó que previo a la plenaria, los mandatarios se reunirán con la canciller Patricia Espinosa para abundar en el tema migratorio, sobre todo en lo relacionado con la ley SB1070. Al encuentro también asistirá el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont. Elementos del Ejército y la Marina, así como policías federales y estatales, reforzaron las medidas de seguridad con la instalación de filtros y retenes en un radio de 20 kilómetros, que incluye las entradas a Ciudad Victoria.

La seguridad se reforzó sobre todo en la carretera Victoria-Monterrey, donde se ubica el rancho El Laguito, propiedad del gobernador Eugenio Hernández Flores. También se mantiene vigilancia desde hace tres días en el Polyforum, donde se realizará la sesión plenaria de la Conago.

Evidente, contención deliberada por la Secretaría de Hacienda

# Preocupa al Revolucionario Institucional el retraso en la aplicación del presupuesto

Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 16

En reunión efectuada en Ciudad Victoria, Tamaulipas, antes de la sesión oficial de la Conago, los gobernadores priístas de Puebla, Mario Marín Torres; Campeche, Fernando Ortega Bernés; San Luis Potosí, Fernando Toranzo Fernández; Nuevo León, Rodrigo Medina; Quintana Roo, Félix González Canto; Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco; Colima, Mario Anguiano Moreno; Chihuahua, José Reyes Baeza Terrazas; Durango, Ismael Hernández Deras; Coahuila, Humberto Moreira Valdés; Hidalgo, Miguel Osorio Chong; Tabasco, Andrés Granier Melo, y Sinaloa, a través del secretario general de Gobierno, Rafael Oceguera Ramos; los coordinadores parlamentarios de las bancadas del PRI, el diputado Francisco Rojas, y el senador Pedro Joaquín Coldwell, en representación del senador Manlio Fabio Beltrones, así como la presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el secretario general del partido, Beatriz Paredes y Jesús Murillo Karam, respectivamente, compartieron reflexiones sobre temas esenciales para el desarrollo del país. Hubo una preocupación generalizada por el subejercicio presupuestal, pues resulta evidente una contención presupuestal deliberada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que afecta gravemente el desarrollo nacional, ya que las inversiones están detenidas en obras que están en proceso y en proyectos que debieron iniciarse con proyectos técnicos bien integrados y presentados a tiempo.

Es el caso de inversiones en caminos rurales y carreteras alimentadoras, donde según reportes de la SHCP en el periodo enero-marzo sólo se han ejercido mil millones de pesos de los 16,063.8 millones de pesos destinados a ese fin. En ese mismo rubro se ha retrasado el trámite para ejecutar las obras de proyectos que suman 3 mil 362 millones de pesos.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Además, en el caso de obras de infraestructura hidráulica, hidroagrícola, salud, educación, cultura, deporte, seguridad pública y medio ambiente, entre otras, al mes de junio no ha existido recurso alguno radicado para comenzar a ejecutar los traabajos correspondientes. Ello afecta a todos los estados de la República, particularmente a las entidades gobernadas por la oposición. Muestra de ello son los 15 estados gobernados por el PRI que han padecido dicho retraso al habérseles rechazado injustificadamente proyectos que en su conjunto suman 2 mil 274.2 millones de pesos, lo cual significa que del total de programas afectados a escala nacional 71.6 por ciento se ubica en esas entidades.

Lo que nos preocupa es el desarrollo del país y la atención de las necesidades de la gente, expresaron los mandatarios. El legislador Francisco Rojas Gutiérrez manifestó que en la Cámara de Diputados los legisladores priístas han denunciado el tema y se convino que se deben encontrar alternativas legislativas que eviten definitivamente que se retrase el ejercicio de los presupuestos. La dirigencia nacional del PRI, los gobernadores y los legisladores reiteraron la importancia del trabajo coordinado y la unidad entre todas las instancias de representación priísta para encarar la problemática actual que vive el país.

Según reportes, el monto se ha disparado más de 500 por ciento en lo que va del sexenio

# Exigen legisladores a Calderón informe detallado sobre los gastos en publicidad

No se justifica que en plena crisis el gobierno dilapide fondos, enfatiza Rogelio Rueda

Andrea Becerril Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 16

En comisiones, la Permanente aprobó ayer demandar al gobierno federal un informe detallado sobre el gasto en publicidad ejercido por Felipe Calderón en lo que va del sexenio, pues hay datos de que el presupuesto en ese rubro se ha disparado más de 500 por ciento. El presidente de la Tercera Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente, Rogelio Rueda, manifestó que es importante saber cuánto gastó el Presidente de la República para promocionar su imagen y gobierno, pues no se justifica que en una situación de crisis económica haya derroche y señalamientos de que ha canalizado cada año más de lo aprobado en el presupuesto. Igualmente, el senador priísta Renán Cleominio Zoreda, autor de la propuesta, manifestó que no se debe perder de vista que hubo un recorte presupuestal propiciado por la crítica situación financiera, que al parecer el gobierno federal no cumple, además de que lleva a cabo gastos excesivos en publicidad que ni siquiera está autorizado a efectuar.

Por eso queremos saber cuál es el monto real de lo que ha erogado para publicidad del primero de diciembre de 2010 a la fecha, resaltó.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

En el dictamen, aprobado ayer y que hoy será presentado ante el pleno del órgano legislativo, se señala que la Auditoría Superior de la Federación (ASF), durante la revisión de la cuenta pública 2006, determinó que el gobierno federal destinó más de 3 mil 335 millones 557 mil pesos para pagar los servicios que los mismos concesionarios de radio y televisión están obligados a proporcionar en tiempos oficiales, los cuales están previstos en la ley". Además, la ASF realizó una auditoría de desempeño a los programas y campañas de comunicación social del gobierno federal, en la cual se precisa que algunas dependencias y entidades incrementaron sus presupuestos en el concepto 3700, servicios de comunicación y publicidad, sin contar con la autorización de la Secretaría de Gobernación, dependencia encargada de regular dicho gasto.

Los legisladores advierten que hay diversas informaciones sobre el tema, entre ellas una generada a partir de un estudio realizado por Fundar, Centro de Análisis e Investigación AC, en el cual se precisa que el gasto en publicidad gubernamental se disparó más de 500 por ciento en términos reales.

#### Pese a recorte de fondos hubo reasignaciones a comunicación

Se sostiene que incluso cuando la crisis obligó al gobierno a efectuar recortes presupuestales por alrededor de 80 mil millones de pesos, se reasignaron fondos a publicidad gubernamental, lo que viola el artículo 21, fracción tercera, de la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, en el cual se establece que lo primero que debe disminuirse son los gastos en comunicación social.

Asimismo, en el dictamen se afirma que hay dos hipótesis en torno a dicho aumento en propaganda gubernamental. La primera considera la existencia de motivaciones políticas para fortalecer la imagen del gobierno, y la segunda que se busca apoyar a los medios de comunicación por razones distintas a las de informar oportunamente a la población de programas y servicios en su favor.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Comité civil da a conocer resultados de consulta ciudadana

### Calderón debe dejar Los Pinos, opinan 91.27% de encuestados

Se entrevistó a 289 mil 130 personas

Fue exitosa, pese a vicisitudes

ÁNGEL BOLAÑOS Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 38

De las personas que participaron en la consulta para la revocación del mandato a Felipe Calderón, 91.27 por ciento opinó que debe irse de la Presidencia. Al dar a conocer los resultados de la consulta realizada los días 22, 23 y 24 de mayo pasados, el comité civil nacional que la organizó lamentó que las alianzas electorales de la izquierda institucional con el PAN en algunas entidades del país inhibieron una mayor participación de la gente.

Pese a ello, señaló que en una segunda etapa se realizarán juicios populares en plazas públicas de todo el país, de julio a agosto, para llegar al primero de septiembre a un juicio masivo, en tanto se recaban más firmas de adhesión a la iniciativa Leticia Varela Martínez, secretaria de finanzas del PRD en el Distrito Federal, informó que se recabaron en total 289 mil 130 votos y la entidad en la que hubo mayor participación fue el Distrito Federal, con 76 mil 448.

Al dar lectura a los resultados, acompañada por el presidente del PRD capitalino, Manuel Oropeza, y el presidente del Consejo Político Nacional del PRD, Camilo Valenzuela, dijo que el ejercicio puede considerarse exitoso considerando las condiciones políticas y sociales en las que se realizó, pues, además de la antedicha alianza electoral, tuvo el contexto de violencia a lo largo y ancho del país y la desconfianza de la gente por que se pedían sus datos, aun con la promesa de mantener la confidencialidad de la información.

Varela recordó que la preconsulta realizada en universidades tuvo una participación de 22 mil 677 estudiantes, donde 92.01 por ciento expresó su rechazo a Calderón, mientras el pasado lunes la campaña en redes sociales A que juntamos un millón de firmas para que renuncie Calderón tenía 314 mil 967 adherentes.

Adelantó que el comité discutirá en una asamblea nacional, el próximo 19 de junio, ir a una demanda penal o a un juicio político contra el Ejecutivo federal por violaciones al orden constitucional y traición a la patria, para lo cual se tendría que integrarse una comisión de abogados, legisladores y personalidades del movimiento social, civil y político, así como presentar una iniciativa de reforma para incluir en la Constitución la revocación de mandato y otros mecanismos de democracia participativa.

Ante hechos como la ocupación policiaco-militar de Cananea los golpistas que impusieron a Felipe Calderón en la Presidencia han dado un paso más hacia el establecimiento de una dictadura civil. Hoy, la lucha por evidenciar el carácter dictatorial del régimen y por echar a Calderón y a los neoliberales del gobierno es más necesaria que nunca, apuntó.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Eliminan los cambios que hizo Gordillo

### Cámara: sigue el derroche; ahora el PRI remodela sala

E. MÉNDEZ Y R. GARDUÑO Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 18

En sólo un mes, el grupo legislativo del PRI en la Cámara de Diputados borró los vestigios del gusto en interiores de Elba Esther Gordillo. Ayer, contratistas terminaron —salvo algunos detalles— la remodelación de la sala de juntas, que ahora se llama Salón Constituciones, la cual tiene como principal atractivo la instalación de 10 pantallas de plasma de 40 pulgadas distribuidas en el centro de la mesa ovalada.

Los cristales, de media pulgada de grosor, fueron sustituidos por unos traslúcidos, con acabados de madera, para asegurar la privacidad de los diputados que asistan a las reuniones.

Además se instaló una puerta corrediza con doble sistema de seguridad para abrirla: tendrá que ingresarse un código y deslizarse una tarjeta en un dispositivo electrónico.

La cortina de agua que Gordillo Morales mandó colocar hace casi siete años en el pasillo de acceso a las oficinas de la coordinación fue sustituido por bambúes, y el piso de loseta fue levantado y en su lugar se colocó otro de mármol.

De acuerdo con fuentes del PRI, estaba previsto inaugurar la sala de juntas este lunes, cuando el coordinador, Francisco Rojas, preparó un brindis por el Día Internacional de la Libertad de Expresión.

Sin embargo, aún faltaban la instalación de las pantallas de plasma y las pruebas con la puerta automática. Una vez más, en las oficinas de Rojas se evitó el paso a los reporteros. Incluso, uno de los empleados que colocaba el sistema de video tapó con la mano la cámara de la fotógrafa de *La Jornada*.

Rojas ordenó trasladar los tres cuadros que estaban en su oficina a la hasta ahora conocida como *pecera* o *serpentario*. Se trata de dos composiciones con los retratos de los constituyentes de 1857 y de 1917, y de una pintura con la representación de la Constitución de 1824, la primera del México independiente.

Entre los acabados de la sala destaca un plafón abovedado, recubierto de madera. De acuerdo con la bancada priísta, se reutilizó el sistema de sonido colocado durante la coordinación de Elba Esther Gordillo.

Además, fue remodelada la zona poniente de acceso a la coordinación y se inició el remozamiento del área de recepción, que aún está en obra negra. El Revolucionario Institucional ha rechazado informar sobre el costo total de la remodelación.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Seguidores aducen que en Coyoacán se les negó el registro

# El diputado Mauricio Toledo irrumpe a golpes en módulo de afiliación al PRD

ÁNGEL BOLAÑOS Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 38

A puñetazos y empujones, el diputado federal perredista Mauricio Toledo interrumpió ayer los trabajos de afiliación y refrendo del módulo instalado en el comité delegacional de su partido en Coyoacán, luego de que algunos de sus seguidores, quienes también participaron en la bronca, no alcanzaron ficha para realizar dicho trámite.

Las labores en el módulo quedaron suspendidas, y para garantizar que se reanude hoy la afiliación debieron intervenir en una negociación con el legislador la Comisión Nacional de Afiliación y la dirigencia del PRD en el Distrito Federal, con el acuerdo de que el secretario general del partido, Jesús Valencia, estará presente en la entrega de fichas observando que todos los grupos puedan afiliar gente.

El historiador Francisco González Gómez, presidente del comité delegacional perredista en Coyoacán, explicó que cada día se entrega un promedio de 55 a 60 fichas, que es el número de credenciales que emite por día el módulo.

Ayer, después de agotarse las fichas, llegaron a la sede de la dirigencia perredista delegacional, ubicada en la esquina de avenida México y París, en la colonia Del Carmén, varios seguidores de Toledo, quienes al considerar que se les estaba negando la afiliación llamaron al diputado.

Éste se presentó minutos después, pasadas las 9 horas acompañado de su padre, Nelson Toledo, quienes discutieron con González Gómez, la secretaria de Finanzas, Linda Arciniega, y otros dos asistentes de la dirigencia delegacional, contra los que arremetieron a golpes propiciando un alboroto que se extendió a la calle por varios minutos. Mientras se calmaban los ánimos y se buscaba una negociación, los trabajos se interrumpieron y no se reanudaron en el transcurso del día.

En la sede del PRD el secretariado estatal busca también acuerdos con los diferentes grupos para que sus simpatizantes se afilien en su misma demarcación, luego de que el pasado fin de semana llegaron al módulo de afiliación de Benito Juárez alrededor de medio centenar de militantes de Iztapalapa, y otro tanto de Gustavo A. Madero.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

### Ubican el chip del *Jefe* Diego rumbo a SLP

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA Periódico La Jornada Miércoles 9 de junio de 2010, p. 15

El chip de localización de Diego Fernández de Cevallos fue ubicado en las inmediaciones de la zona donde hay salidas carreteras que llevan de Querétaro a estados como San Luis Potosí y Guanajuato, por lo que las autoridades federales presumen que el ex legislador panista se localiza en alguna zona del norte del país, revelaron fuentes del gabinete de seguridad nacional. A 24 días de que Fernández de Cevallos fue privado de la libertad en su rancho La Cabaña, que se localiza en el municipio Pedro Escobedo, en Querétaro, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal continúa con sus investigaciones en busca del paradero del que fue presidente del Senado de 2004 a 2005, en tanto las procuradurías general de la República y general de Justicia de Querétaro mantienen suspendidas sus averiguaciones previas. Los informantes señalaron que mediante sistemas satelitales fue localizado el dispositivo del tamaño de un arroz, que le había sido implantado a Fernández de Cevallos durante la gestión del general Rafael Macedo de la Concha al frente de la PGR, como parte de las medidas de seguridad que se consideró serían benéficas para ubicar a personajes de la política y la administración pública ante la ola de secuestros que desde entonces ocurría en México.

Las hipótesis gubernamentales incluyen la posibilidad de que los plagiarios de Fernández de Cevallos hubieran viajado con el ex senador hacia la zona de Guanajuato, lugar donde el 15 de mayo corrieron falsas versiones de que el panista se encontraba hospitalizado o muerto. *La Jornada* publicó el pasado 2 de junio que las investigaciones que realizaron autoridades federales mencionaban que Diego Fernández de Cevallos habría sido sometido por un grupo de al menos cuatro personas tras estacionar su camioneta en el rancho La Cabaña el 14 de mayo en el estado de Querétaro, y que para contener la respuesta física de la víctima, sus captores lo estrellaron contra la pared del inmueble y luego lo obligaron a revelar la zona del cuerpo donde le colocaron el chip de localización que ahora fue localizado.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

### **Astillero**

El reino por un balón

Piedras contra balas

Copala y los caciques

Pero Felipe viaja

#### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Lipe Balón ya está listo para ir a la inauguración del Mundial aunque en Ciudad Juárez un adolescente haya sido asesinado por guardias fronterizos estadunidenses y en San Juan Copala los paramilitares propriístas hayan impedido a una caravana de paz llevar alimentos y medicina a una población sitiada. Ansias viajeras, gusto por el festín y cálculos de ganancia mediática en caso de triunfo del aguirrismo balompédico, mientras Cananea y Pasta de Conchos viven los extremos del dolor social: irritación activa en la plaza sonorense que no se rinde, a pesar de la amenaza policial multiplicada; silencio y retraimiento en la mina coahuilense que ya ha vivido mil ofensas parecidas. Pero Felipe piensa en futbol, sueña en futbol y gobierna en sintonía instrumental con las extremidades usadas para el deporte más popular del mundo. Ya una encuesta tramposa sostenida durante apenas unas horas en la página de Los Pinos le concedió permiso para salir a Sudáfrica, así es que no queda sino cumplir la orden popular marca 0.56 por ciento.

Balas gringas que cruzan la frontera para matar a un mexicano en su propia tierra, sin que el calderonismo pueda hacer más que el juego de las protestas protocolarias y el inicio de investigaciones sabidamente manipulables. Lipe Balón no quiere problemas que lo lleven a deshacer equipaje, así es que ya antes había concedido agachón beneficio de la duda ante el asesinato de Anastasio Hernández, el migrante golpeado y torturado al que en todo caso el Primer Futbolero del País prefiere entender como víctima de excesos en el cumplimiento de tareas de vigilancia y control de personal indocumentado que se resiste a tratamientos de rutina. Y ahora nomás falta que antes de subir a la escalerilla del avión rumbo al Mundial, el aficionado Calderón anuncie que Sergio Adrián Hernández es un simple daño colateral, un sicario infantil que se pasó mentalmente el retén de los gringos y trató de agredirlos con un cuerno de chivo disparador de piedras. Por lo pronto, el gobierno de Obama lamenta los hechos pero tiende una cortina de protección al decir que los agentes estadunidenses fueron atacados por un número indeterminado de mexicanos (¿no irían allí Jacinta y las demás mujeres queretanas acusadas de secuestrar a una bola de afis ellas solitas?) que amenazaron con líticas armas a los robots fronterizos de tecnología apabullante. Legítima defensa internacional, podría alegar Washington: guerra preventiva contra potenciales espaldas mojadas que de cruzar el río podrían derribar torres gemelas a pedradas.

En el imperio de la impunidad que tiene a Ulises Ruiz como comandante en jefe no fue posible romper el mandato de una facción aliada al priísmo en celo *mapache* que decidió impedir que llegaran al emblemático San Juan Copala centenares de personas, entre ellas algunos diputados federales de entre los que destacó Alejandro Encinas por su colocación en el organigrama de San Lázaro.



#### **MIÉRCOLES 09 DE JUNIO DE 2010**

Si alguien tiene dudas de corte académico sobre la condición fallida del Estado mexicano puede resolverlas de manera drástica viendo lo que sucede en esa porción triqui sustraída a cualquier forma de convivencia civilizada, estado de derecho o entretenimiento intelectual parecido. Allí rige la ley de las armas y la palabra del cacique, Rufino Juárez, que organizó bloqueo con piedras sobre la vía de acceso a Copala y presencia de mujeres y niños para impedir el paso de la caravana mencionada. Además, por si esos recursos sencillos fracasaran, había francotiradores y grupos armados listos para reproducir, con las variantes locales del caso, los mecanismos de obstrucción y disuasión que Israel ha aplicado contra ciudadanos pacifistas y solidarios que en barco pretendieron llegar a Gaza.

El rechazo de la caravana a Copala ayuda a Ulises Ruiz a dejar claramente establecido el mensaje de que en Oaxaca se puede hacer lo que sea sin que haya castigo (incluso, tranquilamente las policías estatal y federal dejaron ayer a su suerte a los que se encaminaban al poblado triqui). Matar a decenas durante la revuelta social encabezada por la APPO en 2006, sostener brigadas de la muerte para secuestrar, torturar, desaparecer y asesinar (e incluso luego dar tratamiento parecido a los propios ejecutores caídos en desgracia, jefes policiacos después acribillados sin explicación) y, desde luego, robar elecciones mediante procedimientos tan simples como los que se pueden dar con toda tranquilidad en la región triqui, donde los caciques habrán de manejar a su absoluta conveniencia el proceso electoral en puerta, donde el futbolero Felipe ha apostado su resto local en favor de Gabino Cué, quien suma tantas boletas de apoyo que a la hora de pagar dividendos políticos tendría que acabar convirtiéndose en una versión clásica de los gobernantes oaxaqueños que han sido gananciosos operadores de grupos de poder o dictadorzuelos folclóricos.

Felipe el Viajero tampoco tendrá mucho tiempo para precisar los alcances delictivos del nuevo fraude escandaloso, el de los funcionarios de Ferrocarriles Nacionales de México que, a imagen y semejanza de los lidercillos corruptísimos, como el diputado Víctor Flores, y de otros ejecutivos empresariales y políticos, se tomaron la libertad de aprovechar los bienes colectivos y convertirlos en inversión en chequera particular. Uno de los crímenes políticos y económicos cometidos por Ernesto Zedillo contra la nación fue el remate de las líneas ferroviarias, aunque el último de los presidentes priístas de la República no se fue a ver juegos de futbol sino a incorporarse a los directorios corporativos de grandísimas trasnacionales, algunas de ellas beneficiadas desde esos Pinos comercializados.

Y, mientras continúa el *show* de la Iniciativa México, tratando de convencer a los mexicanos que los mismos responsables de la crisis nacional pueden poner sus frecuencias y recursos al servicio de recomposiciones de palabra, ¡hasta mañana, en esta columna acalorada!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://www.twitter.com/julioastillero

\$12.00

84 páginas, б secciones Año 17 Número 6,013

Gae producción 10 por ciento

Impacta el narco



> El cuerpo de Sergo Adrián Hernández, de 15 años, quedó bajo el llamado Puente Negro del lado mexicano.

# Mata la Border Patrol desde EU a un niño

**Pedro Briones** 

CIUDAD JUÁREZ.- Un adolescente mexicano de 15 años de edad fue muerto de un disparo en la cabeza por un agente de la Patrulla Fronteriza de El Paso a unos cuantos metros del cruce internacional Paso del Norte del lado mexicano.

La víctima fue identificada

como Sergio Adrián Hernández

Güereca. De acuerdo con el Departamento de Estado de Estados Unidos, un grupo de personas intentó ingresar de manera ilegal a su

Dijo que elementos de la Patrulla Fronteriza fueron agredidos a pedradas por esas personas, por lo que uno de los agentes disparó y mató a un sospechoso.

La Cancillería mexicana y la Presidencia de la República condenaron el incidente al considerar que el uso de armas de fuego para repeler un ataque con piedras representa un uso desproporcio-

nado de la fuerza. Sin embargo, la versión de la agresión a los oficiales fue negada por la madre del menor, María Guadalupe Güereca.

"Él (un testigo) vio cuando los

policías empezaron a disparar y ellos estaban gritando que les habían tirado pedradas.

"Pero dicen los muchachos que no, que no es cierto, que no tiraron pedradas, que ellos estaban dando vueltas en las bicicletas, que no tiraron pedradas", dijo desconsolada la madre del joven.

Con información de José Díaz Briseño

# a Burgos

Comandos plagian a personal de Pemex y bloquean operaciones de extracción de gas

**REFORMA / Staff** 

MONTERREY .- A las dificultades que enfrenta diariamente Pemex para explorar y extraer gas en la Cuenca de Burgos ahora hay que agregar un nuevo obstáculo: el acoso de la delincuencia organizada.

Instalaciones y personal de Pemex y las compañías extranjeras que dan servicio a la paraestatal son víctimas de plagios, amenazas y robos de grupos del narcotráfico, lo que ya provocó la suspensión parcial de la exploración y extracción de gas natural en la Cuenca de Burgos.

En mayo, la producción de gas natural cayó alrededor de un 10 por ciento respecto al mes previo debido a que Pemex se ha visto en la necesidad de reducir sus operaciones por los bloqueos y amagos a su personal, dijo ayer Eduardo Bailey, diputado federal por el PRI, en entrevista con REFORMA

Según el legislador, la producción de gas pasó de mil 670 millones a mil 500 millones de pies cúbicos diarios en la cuenca, que abarca un territorio ubicado principalmente en Tamaulipas y una pequeña parte de Nuevo León.

El riesgo es mayor porque las cuadrillas de las compañías deben recorrer brechas, atravesar ranchos e internarse en las zonas rurales, ya sea diariamente o cada dos, cinco o siete días, para supervisar perforaciones y extracción de gas en los pozos.

Tanto Bailey como los también diputados Edgardo Melhem, Baltazar Martínez, Benjamín Clariond y Cristabel Zamora hicieron un recorrido por Burgos hace dos semanas junto con el gerente de Pemex del Activo Integral, Miguel Ángel Maciel Torres.

Comandos ya han secuestrado a ingenieros de compañías de servicio, como Schlumberger, Halliburton, Weatherford y Petro-

### **Trabajos** en riesgo

En la Cuenca de Burgos, asolada por el narco, operan empresas extranjeras y nacionales.

(Cifras en millones de dólares)

Contratista	Valor del contrato
Repsol (España)	\$2,437
Schlumberger (Francia)	1,154
Tecpetrol (Argentina)	1,036
lberoamericana Hidrocarburos (España)	912
Perforadora de Campeche	900
Monclova Pirineo Gas	645
GPA Energy (México)	434
Lewis Energy (EU)	344
Petrobras (Brasil)	265

**FUENTE:** Pemex

bras, a cambio de dinero de sus familias, revelaron otros legisladores federales, quienes pidieron el anonimato.

Trascendió que, días atrás, Schlumberger sufrió el robo de 15 camionetas, pero la compañía rechazó dar información.

Otra modalidad, dijeron los legisladores, es que miembros del crimen organizado que son nuevos en la zona secuestran a empleados de Pemex o de las compañías para usarlos como guías para llegar a destinos específicos, lo que ha derivado en ausentismo y reticencia a realizar la operación normal.

Asimismo, comandos han robado a Pemex los condensados líquidos del gas, llamados también gasolinas blancas, que se producen con la extracción de gas natural no asociado.

Matan a hermano

de Pablo Montero

hermano del cantante,

fue encontrado muerto

**CANCHA** 

Los 32 equipos

que disputarán el

Óliver Hernández.

en la autopista Torreón-San Pedro.

PÁGINA 1

# No los empeñó: jasesinó a hijos! > Confiesa su crimen

padre de menores de Tepito reportados como desaparecidos

Yáscara López, Arturo Sierra v Antonio Nieto

Javier Covarrubias González, el hombre que provocó el llamado Tepitazo, confesó ayer haber asesinado a sus hijos.

Ayer, el joven, de 22 años de edad, declaró a las autoridades haber asfixiado a los niños, de uno y 2 años, y abandonar los cadáveres en el Parque Nacional del Tepeyac, en la Delegación Gustavo A. Madero.

"El padre de los menores confesó que él los asesinó (...) aunque aún no precisa los motivos que tuvo para hacerlo", reveló anoche René Hernández, director de Comunicación Social de la Procuraduría de Justicia.

Ayer, una persona que caminaba con su perro por el parque descubrió dentro de una bolsa negra el cuerpo de un menor, el cual, por su ropa, fue identificado como Darién Isaí.

El cadáver de su hermana,

Isis Liliana, fue localizado semienterrado dentro de una mochila en la parte trasera del parque.

La madre de los menores, Irma Merino, identificó los cuerpos. Reconoció la ropa en color gris que llevaba el niño el día en que supuestamente fue secuestrado, además de los broches para el cabello y una blusa con la figura de un perrito de la niña.

La primera versión de Covarrubias González fue que el 18 de mayo, en Tepito, le habían robado a los niños, lo que provocó movilizaciones de vecinos del barrio en demanda de seguridad. Ese día, cerca de 150 jóvenes protagonizaron actos vandálicos en motonetas.

Luego el hombre dijo que había entregado a los niños a una mujer llamada Guadalupe en prenda por una deuda de 25 mil pesos que tenía con ella.

Finalmente, en su declaración ministerial, Covarrubias Gonzá lez reveló que el día en que denunció el robo en realidad llevó a Isis y a Darién al parque y allí los asfixió.

La PGJDF informó que, aunque la madre reconoció las prendas de los niños, están en espera de los resultados de ADN para confirmar su identidad.

CIUDAD 1



### **¿POR UN MILAGRO?**

A unos días del inicio del Mundial de Futbol de Sudáfrica, la Selección Mexicana tiene refuerzos divinos en el Distrito Federal. Se trata de la imagen del Santo Niño de los Milagros que está en la Parroquia de San Gabriel Arcángel y ya porta el uniforme de visitante que usará el Tri el próximo viernes contra Sudáfrica en la inauguración del campeonato.

# Activan consejos educativos

Sonia del Valle y Mayolo López

A partir del próximo ciclo escolar, los padres de familia podrán conocer a través de internet todos los recursos que llegan a la escuela pública.

La SEP publicó el Acuerdo Secretarial 535 de los Lineamientos Generales para la Operación de los Consejos Escolares de Participación Social, los cuales deberán instalarse a más tardar la tercera semana de septiembre.

También se establecieron un calendario y los temas en los cuales los padres de familia deberán intervenir en la vida interna de las escuelas, que son la transparencia de los recursos que reciben los planteles, la vigilancia en la venta de alimentos y bebidas, la seguridad escolar, la actividad física y la supervisión de mejoras en materia de infraestructura. entre otros.

"Los padres de familia no sólo podrán saber; tienen que saber en qué se aplican los recursos que reciba la escuela, conocer las metas educativas, tomar nota de los resultados de las evaluaciones, vigilar que se hagan las obras que

se acuerdan", dijo el Presidente Felipe Calderón durante la presentación de los lineamientos en

"Porque aquí yo tengo reportes de que se hacen obras en las escuelas (...) pero necesito que los padres me digan si, efectivamente, se arregló la canasta de básquet que está rota", expuso.

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dejó en claro que, con la participación de los padres, la autoridad no evade su responsabilidad.

# Mundial, los árbitros, los pronósticos y más, en un suplemento especial.

# **REFORMA.COM**

EXTRAS DE HOY:

### **Ahorcado** mundialista

juego interactivo

### **CULTURA**

# Homenaje

El filósofo Alejandro Rossi recibió un reconocimiento en el que sus diálogos fueron el centro de atención.

### **CULTURA**

### De México, para el mundo

La más importante muestra de diseño contemporáneo nacional podrá ser vista en Washington. PÁGINA 18

# Hay que 'relativizar' el crimen

**REFORMA / Staff** 

El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, rechazó ayer que la delincuencia esté rebasando a su Gobierno y aseguró que las cifras del repunte delictivo en la entidad están fuera de contexto.

No obstante, tan sólo ayer, el jefe de la Policía de Atizapán, Pedro González, sobrevivió a un atentado en su contra y dos jóvenes ejecutados en Ecatepec fueron abandonados en la cajuela de un auto con un narcomensaje.

REFORMA publicó ayer que, de acuerdo con datos de la propia Procuraduría estatal, en comparación con el primer cuatrimestre



de 2009, este año los secuestros en la entidad han aumentado 64 por ciento; el robo a transporte de carga, 30, y el de autos, 25.6.

Lo que no hablan las cifras que hoy (ayer) se muestran en un medio nacional es que no relativizan las cifras, no contextualizan la condición del Edomex con respecto a todo lo que se vive en el País y saber cuál es la posición", dijo Peña Nieto.

Si te dices fanático del futbol, es momento de que lo demuestres y no te quemes.

# a un conversador

# 610972000016





### Multa IEDF por 5 mdp

**Alberto Acosta** 

(9 junio 2010).- Por diversas irregularidades detectadas durante sus informes de campaña de las elecciones del año pasado, los partidos en la Ciudad fueron sancionados por el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). En total, los 8 partidos que contendieron durante los comicios locales del 5 de junio del 2009 -incluyendo al extinto PSD-, fueron multados con 5 millones 54 mil 442 pesos, de manera global. El PRD es el que obtuvo la multa mayor, con 2 millones 909 mil 17 pesos, seguido por el PAN, con 929 mil 121 pesos; el PVEM, con 321 mil 669; Convergencia, con 260 mil 528; Nueva Alianza, con 246 mil 684, y el PRI, con 20 mil 32 pesos. Las sanciones más bajas fueron para el otrora PSD, con 92 mil 952 pesos -los cuales les serán cobrados, mediante los bienes que utilizaba en el instituto-, y el PT, con 74 mil 436 pesos.

### Acusa Duarte maniobra de candidato panista

Desestima priista acusación de fraude; dice que PAN busca ocultar su derrota Enrique Lomas (9 junio 2010).- Corresponsal

CHIHUAHUA.- El candidato del PRI a la gubernatura de Chihuahua, César Duarte, responsabilizó a su adversario panista, Carlos Borruel, de estar detrás de maniobras mediáticas como la denuncia por supuestamente gastar 3.1 millones de pesos del erario para una operación de su esposa. Señaló que esa argucia panista es una cortina de humo para ocultar que van atrás en la contienda por el Gobierno estatal. Según documentos en poder de Grupo Reforma, el 28 de octubre de 2004 se inició la averiguación previa PGR/DDF/SPE XXVIII/3660/05-11, tras detectarse trámites irregulares y excesivos por el tratamiento e intervención quirúrgica a la esposa de Duarte en julio de 2003. El priista mostró escritos que lo deslindan de cualquier responsabilidad en la firma de documentos en los que se presumía había solicitado recursos por más de 3.1 millones de pesos para el tratamiento médico.

Ese año, agregó en entrevista, entregó documentación en la que un perito de la International Graphoanalysis Society de Chicago, Illinois lo deslindaba del caso. "Esas firmas no son mías, ya se habían descartado por la autoridad competente desde hace tiempo, por lo que la única razón por la que se explica este nuevo brote de escándalo es por la intención de Carlos Borruel de tender una cortina de humo y tratar de ganar puntos en una elección que lleva perdida", indico Duarte. Destacó, sin especificar nombres, que ya hay funcionarios responsables de la falsificación de su firma y la de otros diputados. "Hemos acreditado, a través de un dictamen grafoscópico que determina que no es mi firma la que se utilizó para solicitar esos servicios al hospital. "Esto obra en la Cámara de Diputados, tengo el dictamen técnico contable de la auditoría de la Cámara en el que se especifica que a mi paso por la Cámara, no hay ninguna circunstancia que tenga mérito de investigación o cuestionamiento al manejo como diputado en las dos ocasiones que estuve", aseguró. Destacó que la PGR estableció la solicitud de archivo, por lo que se trata de un asunto agotado, en el que no se encontró ningún elemento que permita alguna averiguación en su contra. Recordó que ese fue un asunto que lo afectó no sólo a él, sino a otros diputados, entre los que se cuenta Ángel Mexueiro, cuyo nombre utilizaron para cobrar recursos de la Cámara con el pretexto de gastos médicos. "Yo quiero recordar que yo impedí que se llevara a cabo el pago, porque esto sucede a partir de que me pregunta un funcionario de la Cámara que cómo sigue mi esposa, porque se tramitaba un pago de un cheque de un millón y fracción de pesos a la Clínica Tlalpan, y yo lo impedí", indicó.









Más que emprender alguna acción penal o electoral por ese señalamiento público, dijo Duarte, su desquite será ganarle la elección al PAN.

#### Pide Borruel investigar

Carlos Borruel, candidato del PAN a la gubernatura de Chihuahua, demandó ayer a la PGR que atienda la denuncia en contra de Duarte. "Lo que hay que pedir es que se conozca la verdad jurídica plena y que la PGR atienda estas acusaciones que son serias, directas y bien documentadas", señaló Borruel mientras se preparaba para el segundo debate.

### Descarta PGR abrir proceso

**Luis Brito** 

(9 junio 2010).- La PGR desechó el año pasado la denuncia presentada por la Cámara de Diputados por presuntas irregularidades en los gastos médicos de la esposa de César Duarte, cuando fue diputado de la 58 Legislatura. Según la dependencia, el fiscal federal determinó no fincar responsabilidades al no encontrar elementos en la investigación por el pago de 3.1 millones de pesos en una intervención quirúrgica para Bertha Olga Gómez Fong, esposa del actual candidato del PRI a la gubernatura de Chihuahua. El Ministerio Público determinó el no ejercicio de la acción penal de la averiguación previa abierta en julio de 2009, según la PGR. La Cámara baja denunció en dos ocasiones aparentes irregularidades en el pago, luego de detectar inconsistencias en facturas y recibos de honorarios de personal médico en 2003.

### Va boleta sin relevo de Greg

Sergio Caballero y Guadalupe Irízar

(9 junio 2010).- CANCÚN.- La pasada medianoche venció el plazo para que la alianza "Todos por Quintana Roo" pudiera incluir el nombre de un candidato en la boleta electoral de la elección a Gobernador. "A las 12 de la noche vence el plazo para que nosotros podamos incluir un nombre en la boleta", dijo ayer el presidente del Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo), Jorge Manríquez. En días pasados, el Ieqroo canceló el registro de Gregorio Sánchez como candidato a la gubernatura tras serle dictado el auto de formal prisión. Manríquez señaló que si la alianza del PRD, PT y Convergencia no sustituía a la medianoche a Sánchez -y al cierre de la edición no lo había hecho-, no perdería la oportunidad de tener candidato en la elección del 4 de julio. "Pueden sustituir hasta el día de la jornada electoral", dijo, pero como el 11 de junio inicia la impresión de las boletas, en éstas sólo aparecerá el logotipo de la alianza.

Por otra parte, la sala superior del Tribunal Electoral federal recibió y turnó ayer a la magistrada María del Carmen Alanís cuatro recursos legales relacionados con la cancelación de la candidatura de Sánchez.







### Llaman a Nava 'mariquita'

<u>Édgar Sánchez</u> (9 junio 2010).- Corresponsal

CULIACÁN, Sin.- El dirigente estatal del PRI en Sinaloa, Cenovio Ruiz, calificó ayer de "mariquita" al presidente nacional del PAN, César Nava, quien acusó al Consejo Estatal Electoral (CEE) de apoyar a Jesús Vizcarra, candidato a la Gubernatura por el tricolor. Ruiz consideró que las descalificaciones del dirigente panista al árbitro electoral obedecen a que la coalición opositora se siente derrotada rumbo a los comicios del 4 de julio en la entidad. "Me parece que se portaron, como decimos nosotros, muy cobardes y muy mariquitas. Vienen, supuestamente, pidiendo una explicación al Consejo y, de manera muy grosera, les pareció que les estaba hablando muy fuerte la presidenta (del CEE).

"César Nava sólo está acostumbrado a que le hable la Patylu. Esto habla de que si una sinaloense les habla, le parece mal", argumentó el líder del tricolor. Consideró que denunciar presuntos vínculos entre el CEE y el candidato de su partido daña el proceso, y sólo buscan confundir a la gente con especulaciones. "El que vengan a lloriquear de que el Consejo no les está dando la razón a sus caprichos, lo único que significa es un aumento en el nerviosismo y síntoma del perdedor al ver cómo van los resultados electorales", expresó Ruiz. Jesús Vizcarra calificó de mitotes las acusaciones de parcialidad del CEE a su favor.

"Veo como que les duelen mucho los avances que hemos tenido. La gente quiere otro Sinaloa y sabe que lo va a tener con Jesús Vizcarra. Yo no me quejo, soy una gente de chamba", expresó el aspirante del tricolor.

#### Garantizan PREP

El CEE informó que es responsable del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), y negó la colaboración de Pacific Net, empresa vinculada con Jesús Vizcarra, como denunció Nava. El consejero José Enrique Vega informó que las tres empresas contratadas para el apoyo tecnológico y de capacitación del personal del PREP son Informática y Desarrollo, Compu Express e Informática Electoral. "El PREP, desde 2001, es un instrumento que se ha desarrollado por el Consejo Estatal Electoral. Todo el sistema con el que opera es el mismo desde el 2001 y sólo se actualiza en relación con las circunstancias. El PREP esta blindado.

"Cuenta con 58 capturistas, 32 digitalizadores, 24 supervisores, encargados del funcionamiento del Programa de Resultados Electorales Preliminares, y es personal del mismo órgano electoral. Los capacitados son de la empresa Informática y Desarrollo", detalló el consejero. Vega agregó que el PREP será evaluado por un Notario Público minutos antes del cómputo de la primera acta de escrutinio para evitar cualquier duda.

### Repiten esquemas en debate

**(9 junio 2010).**- CHIHUAHUA. Los candidatos del PRI, César Duarte; del PAN, Carlos Borruel, y del PRD, Luis Adolfo Orozco, a la gubernatura de Chihuahua sostuvieron anoche su segundo debate. Duarte y Borruel se recriminaron mutuamente las malas acciones de los gobiernos priistas y panistas, mientras que Orozco condenó a ambos por la inseguridad y la violencia en el País.







### **Un Vistazo**

(9 junio 2010)

## Urgen en Veracruz a frenar 'guerra sucia'

Xalapa.- El Instituto Electoral Veracruzano solicitó a los Ayuntamientos de los 212 municipios del estado que apoyen el proceso electoral con el retiro de propaganda negra que denigre la imagen personal de algún candidato. "Se solicita el auxilio para el retiro inmediato de toda publicidad o expresiones que denigren la imagen personal de cualquier candidato a cargo de elección popular", señaló el organismo electoral.

Lev García

### Piden a Gálvez y Olvera combatir la pobreza

Pachuca.- La organización civil Red Unida de Organizaciones Civiles pidió a los candidatos al Gobierno de Hidalgo crear programas que permitan combatir la pobreza, la marginación, la desigualdad y el desempleo así como la inseguridad y emigración. Informó que presentará propuestas a Xóchitl Gálvez, de la alianza opositora, y a Francisco Olvera, del PRI.

Verónica Jiménez

### Renuncian al PAN en Tamaulipas

Reynosa.- Un grupo de militantes panistas, entre ellos 65 miembros activos y 35 adherentes renunciaron al blanquiazul por considerar que sus candidatos fueron impuestos, que no saben de política y que marginan a sus militantes. Erick Arriaga Meléndez, coordinador del grupo político disidente, informó que buscarán unirse a la campaña del PRI en Tamaulipas.

Miguel Domínguez







# **Un Vistazo**

(9 junio 2010)

### Responden a consulta con manta en Edomex

Atizapán de Zaragoza.- Una manta "apoya" la presencia de Felipe Calderón en el Mundial de futbol, a propósito de la consulta que se realizó desde la página electrónica de la Presidencia para preguntar a la población sobre la pertinencia de que el Mandatario acompañe a la Selección en su primer partido.

### Promete hijo de Mejía equipo para Zacatecas

Zacatecas.- El hijo del candidato del PRD a la Gubernatura de Zacatecas, Antonio Mejía, prometió que, de ganar la elección del 4 de julio, su papá gestionará un equipo de futbol de la primera división para el estado. Dijo que Jorge Vergara, propietario de las Chivas de Guadalajara, apoyará el proyecto.

### Pone PRI en Tamaulipas pantallas para ver futbol

Nuevo Laredo.- El dirigente municipal del PRI en esta ciudad de Tamaulipas, Ramiro Ramos, anunció que su partido colocará megapantallas para que la gente disfrute de la transmisión del partido entre México y Sudáfrica y que los candidatos "convivirán" con los aficionados.





### Ataca tricolor a Cué y lo ve como peligro

Lanzan en Oaxaca volantes contra oposición. Vinculan a candidato al Gobierno estatal con Flavio Sosa y López Obrador

Virgilio Sánchez (9 junio 2010).- Corresponsal

OAXACA, Oax.- "Cuidado Oaxaca peligra", rezan los volantes que operadores del PRI entregan casa por casa en su campaña contra el candidato al Gobierno estatal por la alianza opositora, Gabino Cué. Al reverso de la propaganda priista -una hoja tamaño oficio doblada a la mitad- se ve una fotografía de Gabino Cué junto a Flavio Sosa, Andrés Manuel López Obrador y el senador perredista Salomón Jara. "Gabino Cué y Flavio Sosa, la verdadera alianza", dice la leyenda de la imagen. La propaganda de la coalición PRI-PVEM, que postula a Eviel Pérez Magaña, advierte que Cué es un peligro para la entidad, como lo expresó hace poco el líder del tricolor, Adolfo Toledo.

La frase "Cuidado Oaxaca peligra" aparece en letras negras sobre un fondo blanco, enmarcado con líneas rojas. Los volantes señalan que Cué y Sosa -candidato a diputado local plurinominal por el PT- fueron aliados durante el conflicto que vivió Oaxaca en 2006. Acusan al dirigente de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) y a sus seguidores de haber quemado, en un solo día, 34 edificios y provocado daños por mil millones de pesos a empresarios y comerciantes. El folleto, apoyado con otra fotografía de un vehículo incendiándose en calles de la capital oaxaqueña, remite al domicilio de la sede del PRI estatal y retoma una frase del diputado federal Héctor Pablo Ramírez Puga, quien afirmó que Sosa debe estar en la cárcel.

"Priista: ¿Tu voto hoy es más importante que nunca? Panista: ¿Esta es la alianza que quieres para Oaxaca? Perredista: ¿Es esta la imagen que quieres de tu partido? Flavio Sosa, Andrés Manuel López Obrador y Gabino Cué sólo buscan el poder a toda costa y son lo mismo: Un peligro para Oaxaca", advierte la propaganda negra.

Apelan a la civilidad

El dirigente del tricolor, Adolfo Toledo, demandó a los opositores contender con civilidad.

"Hacer un llamado a que el proceso se conduzca con civilidad, con respeto a las reglas que el órgano electoral señala, y que rechazamos cualquier expresión de violencia que pretenda trastocar el proceso electoral", expresó el también senador priista.







### Acusan a Ruiz por desvíos

Érika Hernández y Luis Brito

(9 junio 2010).- El senador perredista Salomón Jara interpuso ayer una denuncia contra el Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, por presunto desvío de recursos públicos para favorecer al candidato del PRI, Eviel Pérez. Según el escrito que presentó ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), el legislador acusa al Gobierno estatal de desviar cerca de 500 millones de pesos de programas sociales. "El Gobernador está interviniendo de manera directa, violando las leyes", indicó Jara, quien pidió a la Fepade emitir una resolución antes del 4 de julio. El presidente del PRD, Jesús Ortega, confió en que la Fepade resuelva pronto las denuncias contra Ruiz.

"Quien está haciendo uso de recursos públicos es el Gobernador", indicó.

## Alerta Aispuro de fraude en elección de Durango

Emmanuel Salazar

(9 junio 2010).- Corresponsal

DURANGO, Dgo.- El candidato al Gobierno de Durango por la alianza opositora, José Aispuro, advirtió ayer que se prepara un fraude electoral, pues aseguró que hay manipulación de credenciales de elector y reparto de cemento para comprar la voluntad de los ciudadanos. "Sí hay una amenaza de fraude y esa amenaza de fraude se está dando por el riesgo que ven de perder. Perder esta elección para ellos significa perder los negocios que han hecho. Representa que ya no puedan seguir teniendo recursos para comprar propiedades, ranchos, islas. Eso es lo que les preocupa", dijo el aspirante de la coalición opositora.

Tras avalar un texto del Obispo auxiliar Enrique Sánchez, quien señaló que existe el riesgo de un fraude cibernético en los comicios del 4 de julio en Durango, Aispuro afirmó haber detectado compra de credenciales de elector. "Están tratando de comprar las credenciales. A mucha gente le están comprando su credencial. Los presionan ofreciendo cemento, despensas. Por cierto, son despensas y cemento del Gobierno", señaló Aispuro.

Además, dijo, los trabajadores del Gobierno de Tamaulipas son amenazados de que si votan por la coalición opositora perderán su empleo.

Mariano Palacios Alcocer, ex presidente nacional del PRI, anticipó que José Aispuro será derrotado por su partido el 4 de julio.









### Denuncian en Fepade apoyo ilegal a Dávila

Ana Laura Vásquez (9 junio 2010).- Corresponsal

Tlaxcala.- El PRI exigió ayer investigar a funcionarios estatales por el presunto desvío de recursos públicos a favor de la campaña de la candidata del PAN a la Gubernatura de Tlaxcala, Adriana Dávila. Carlos Rojas, delegado del CEN del tricolor en la entidad, informó que su partido presentará una denuncia de hechos ante la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales (Fepade), sustentada con videos y fotografías que prueban la participación de los Gobiernos estatal y federal a favor de la campaña panista. "Están faltando a la ley. Están haciendo, desde las oficinas públicas y con recursos públicos, la campaña de la candidata del PAN", acusó Rojas, delegado del CEN del tricolor en la entidad.

El ex operador de Solidaridad en el Gobierno de Carlos Salinas también señaló a la delegada de la Sedesol federal, Leonor Romero Sevilla -esposa del delegado de Sagarpa, Rolando Romero-, por manipular los programas sociales y a los trabajadores de la dependencia. "En Sedesol, por testimonios, se sabe que a los empleados no sólo los obligan a llevar credenciales de elector, sino les piden una aportación forzosa de su sueldo para financiar la campaña del PAN", afirmó Rojas.

### Acusa PRI regateo de fondos a estados

Señalan a Hacienda por retención deliberada. Reprochan Paredes y 10 Gobernadores atraso de proyectos por 2 mil 274 mdp

Efraín Klérigan y Mauro de la Fuente (9 junio 2010).- Corresponsales

CIUDAD VICTORIA, Tamps.- A menos de un mes de las elecciones del 4 de julio, la dirigencia nacional del PRI, sus Mandatarios y coordinadores parlamentarios acusaron al Gobierno federal de retener miles de millones de pesos destinados a infraestructura. Luego de una encerrona de la lideresa nacional del tricolor, Beatriz Paredes, con 10 Gobernadores, el PRI emitió un comunicado en el que denunció que la Secretaría de Hacienda es la responsable de los subejercicios. "Resulta evidente una contención presupuestal deliberada por parte de la SHCP, que afecta gravemente el desarrollo nacional. "En carreteras y caminos rurales sólo se han ejercido mil millones de los más de 16 mil millones destinados a ese fin. En obras de infraestructura se han retrasado proyectos por 2 mil 274.2 millones de pesos", detallaron.

De acuerdo con los mandatarios del tricolor, en materia de carreteras se ha retrasado el trámite para ejecutar proyectos que suman 3 mil 362 millones de pesos. Según el tricolor, hasta este mes de junio el Gobierno federal no ha liberado un solo peso para obras de infraestructura hidráulica, hidroagrícola, salud, educación, cultura, deporte, seguridad pública y medio ambiente. "Esto afecta a todos los estados, particularmente a los estados gobernados por la oposición, y muestra de ello son los 15 estados gobernados por el PRI. "Estos estados han padecido este retraso al habérseles rechazado injustificadamente proyectos que en su conjunto suman 2 mil 274.2 millones de pesos".







Cónclave en 'El ranchito'

En la víspera de la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), al menos 10 Mandatarios priistas, cuatro de ellos de entidades donde habrá elecciones el 4 de julio, participaron en el cónclave con Beatriz Paredes. Después de las 15:30 horas, camionetas custodiadas por patrullas de la Policía Federal arribaron a "El ranchito", propiedad del Gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores. En el acceso principal del rancho, guardias vestidos de civil y con armas largas inspeccionaron los vehículos, que portaban logotipos del Gobierno de Tamaulipas y de la Conago. "Es una reunión informal y no tenemos confirmados qué Gobernadores hayan asistido", informó Adrián Valero, subcoordinador de Comunicación Social del estado.

Otras fuentes confirmaron que 10 Gobernadores priistas, incluido el anfitrión, comieron con Paredes, quien hoy apoyará la campaña de Rodolfo Torre Cantú, candidato priista a la Gubernatura. Aseguraron las fuentes que asistieron al cónclave Rodrigo Medina, de Nuevo León, Fernando Toranzo, de San Luis Potosí, y Humberto Moreira, de Coahuila. Además, José Reyes Baeza, de Chihuahua, Ismael Hernández Deras, de Durango, y Jesús Aguilar Padilla, de Sinaloa, entidades donde habrá comicios el 4 de julio. También llegaron a la finca el coordinador de los diputados federales del PRI, Francisco Rojas, el ex Gobernador de Oaxaca, José Murat, y el secretario de Gobierno de Sinaloa, Rafael Oceguera Ramos.

En la encerrona con Paredes y los gobernadores participaron, además, los dirigentes del PRI de los estados con procesos electorales en marcha. En la sesión de la Conago se espera la asistencia de 24 Gobernadores y del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. Se prevé que participe el Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont.

## Exige Navarrete parar activismo

**Claudia Guerrero** 

**(9 junio 2010).**- Carlos Navarrete, coordinador del PRD en el Senado, exigió ayer al PRI frenar a sus Gobernadores para que dejen de meter las manos, los brazos y hasta los codos en los procesos electorales en marcha, en apoyo a los candidatos del tricolor.

El legislador federal respondió así a la denuncia interpuesta por priistas oaxaqueños en contra del Presidente Felipe Calderón, a quien acusaron ante la Fepade por su presunta injerencia en los comicios de Oaxaca a través del programa Oportunidades.

"Se necesita cinismo para ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio. Le creería y respaldaría la propuesta del PRI si respaldan también la denuncia contra Ulises Ruiz y contra el 'Gober precioso' y contra otros gobernadores que están metiendo manos, brazos, codos y todo el cuerpo en las campañas apoyando a sus candidatos", señaló.







### Avala Oposición viaje de FCH a Sudáfrica

Comparte Navarrete euforia por el Mundial; priista no ve diferencia si Calderón está o no Claudia Guerrero

(9 junio 2010).- Diputados y senadores de Oposición respaldaron ayer la decisión del Presidente Felipe Calderón de viajar a Johanesburgo para estar presente en la inauguración del Mundial de Fútbol, donde se enfrentarán las selecciones de México y Sudáfrica. El vicecoordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, consideró que no afecta en nada al País la salida del Primer Mandatario que -dijocomúnmente realiza viajes al extranjero. "Recibió una invitación formal de un Mandatario del Estado Sudafricano y hubiera sido una descortesía no atenderla. En lo personal creo que el Presidente debía de ir, porque no hay mucha diferencia entre que esté o no esté, mejor que sea cortés, que no faltemos a la cortesía a los sudafricanos", señaló.

El priista descartó que la ausencia del titular del Ejecutivo pueda genera un vacío de poder. "No hay vacío de poder, México tiene instituciones, lo que hay es un grupo de ineptos manejando esas instituciones", señaló.

¿Pero es una acción electorera?

#### Fundamentalmente.

El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, pidió no polemizar sobre el viaje del Presidente e incluso se sumó a la euforia que genera en el País el campeonato mundial de fútbol. "Me sorprende que se haga un debate de un simple viaje a Sudáfrica; no debiéramos convertir en un punto de debate áspero el que si es bueno que vaya o no vaya. "Y como yo veo al País muy entusiasmado, yo debo acompañar ese entusiasmo, por lo tanto, no veo nada de malo de que el Presidente Calderón dedique dos o tres días para viajar a Johannesburgo, y estar presente en la inauguración del Mundial acompañando al equipo mexicano en su primer partido de fútbol. Creo que el resto de los partidos los verá en México, desde Los Pinos en una televisión", señaló. En contraste, el presidente de la Comisión de Hacienda de la Permanente, el priista Rogelio Rueda, confió en que la presencia del Presidente no de mala suerte a la selección.

"Ojalá que no les vaya a echar la sal. Hay cosas graves y urgentes que atender, más que dedicar algunos días a acompañar a la selección de fútbol. Aquí hay mucho trabajo", señaló. El diputado del PT, Mario Di Costanzo, estimó que el viaje de Calderón es una estrategia mediática: "No creo que en estos momentos de crisis él tenga que ir a Sudáfrica. No le quiero echar la sal a la Selección, pero si no ganan, mejor que Calderón se quede allá para cazar leones o algo así".







#### Estampas futboleras

Los Presidentes de la República se han fotografiado con las selecciones del deporte más popular en México:

2006. Felipe Calderón se puso la camiseta de la Selección desde su campaña presidencial.

2006. Vicente Fox recibió a la Selección que peleó la copa del Mundo en Alemania.

1999. Ernesto Zedillo recibió a la Selección Femenil que ganó la Copa Confederaciones.

1994. Carlos Salinas de Gortari abanderó al equipo que participó en el Mundial de Estados Unidos.

### Hay que 'relativizar' el crimen

(9 junio 2010).- REFORMA / Staff

El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, rechazó ayer que la delincuencia esté rebasando a su Gobierno y aseguró que las cifras del repunte delictivo en la entidad están fuera de contexto. No obstante, tan sólo ayer, el jefe de la Policía de Atizapán, Pedro González, sobrevivió a un atentado en su contra y dos jóvenes ejecutados en Ecatepec fueron abandonados en la cajuela de un auto con un narcomensaje. REFORMA publicó ayer que, de acuerdo con datos de la propia Procuraduría estatal, en comparación con el primer cuatrimestre de 2009, este año los secuestros en la entidad han aumentado 64 por ciento; el robo a transporte de carga, 30, y el de autos, 25.6. "Lo que no hablan las cifras que hoy (ayer) se muestran en un medio nacional es que no relativizan las cifras, no contextualizan la condición del Edomex con respecto a todo lo que se vive en el País y saber cuál es la posición", dijo Peña Nieto.

### Activan consejos educativos

Sonia del Valle y Mayolo López

(9 junio 2010).- A partir del próximo ciclo escolar, los padres de familia podrán conocer a través de internet todos los recursos que llegan a la escuela pública. La SEP publicó el Acuerdo Secretarial 535 de los Lineamientos Generales para la Operación de los Consejos Escolares de Participación Social, los cuales deberán instalarse a más tardar la tercera semana de septiembre. También se establecieron un calendario y los temas en los cuales los padres de familia deberán intervenir en la vida interna de las escuelas, que son la transparencia de los recursos que reciben los planteles, la vigilancia en la venta de alimentos y bebidas, la seguridad escolar, la actividad física y la supervisión de mejoras en materia de infraestructura, entre otros. "Los padres de familia no sólo podrán saber; tienen que saber en qué se aplican los recursos que reciba la escuela, conocer las metas educativas, tomar nota de los resultados de las evaluaciones, vigilar que se hagan las obras que se acuerdan", dijo el Presidente Felipe Calderón durante la presentación de los lineamientos en Los Pinos. "Porque aquí yo tengo reportes de que se hacen obras en las escuelas (...) pero necesito que los padres me digan si, efectivamente, se arregló la canasta de básquet que está rota", expuso. El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dejó en claro que, con la participación de los padres, la autoridad no evade su responsabilidad.









# PLAZA PÚBLICA / Hipótesis sobre Diego

Miguel Ángel Granados Chapa

(9 junio 2010).- Conforme pasan los días sin que se reaparezca Diego Fernández de Cevallos -de quien formalmente no se tiene noticia desde el 14 de mayo por la noche- aumentan el número y la variedad de las conjeturas, las versiones sobre el significado de la desaparición del ex candidato presidencial, acerca de la identidad e intenciones de quienes se lo llevaron y en relación con el paradero del relevante político. Algunas tienen importancia por la coherencia de la explicación, otras por su procedencia. Este último es el caso, por ejemplo, de la difundida por Fauzi Hamdan, una de las personas más próximas, profesional y personalmente a Fernández de Cevallos. Fue Diego mismo quien llevó al ahora rector de la Escuela Libre de Derecho a la política, como candidato externo a una diputación, en 1991. Fueron después juntos al Senado, donde fue visible y sensible la confianza que el coordinador de la fracción panista dispensaba a quien, por lo demás, era también socio en su despacho.

Para Hamdan, fue un grupo de poder el que se llevó a Fernández de Cevallos. Dijo a Carmen Aristegui que "se ve claramente, por todas sus acciones externas y señales, (que se trata) de un gran poderío, de una gran organización, de grandes recursos. No sé si haya algún contenido ideológico en este grupo, pero podría haberlo". Desechó, por lo tanto, la tesis del secuestro meramente mercenario. Conocedor del entramado de los negocios del Jefe Diego, su afirmación aproxima, y avala en cierto sentido, otras hipótesis que suponen que por la libertad del panista eminente se pagará no sólo dinero sino también información cuya entrega significaría una especie de baldamiento, pues disminuiría las amplias capacidades de movimiento y acción que hasta ahora ha ejercido el aspirante presidencial en 1994. En más de un sentido coinciden el dicho de Hamdan, y sus implicaciones, con la exposición hecha por Antonio Navalón, la más completa publicada en torno de la desaparición más sonada en lo que va de este siglo. La conjetura importa por quien la origina y por quien la difunde. La fuente sería "un secretario", cuyo nombre no se menciona y discretamente se busca nublar, pero que sólo puede ser el de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna. Permite suponerlo el vasto aparato de inteligencia que "el secretario" puede manejar, capaz de tener intervenidos teléfonos públicos en número tal que haya permitido localizar aquellos desde donde los captores de Diego hicieron su primera llamada. El poderío de quienes tienen consigo al Jefe sería en cambio de tales dimensiones que remitieron a "el secretario" fotos de los agentes que envió a la imposible tarea de tomar huellas digitales en aparatos utilizados todos los días, aun con el auge de la telefonía celular, por cientos de personas.

Las fotos llegaron acompañadas de un mensaje: "una sola vulneración más del acuerdo y verán la ejecución de Diego en vivo y en directo". El acuerdo aludido es el de los captores y la familia, que mantiene al margen a ciertos medios colaboradores y fuera de la indagación a las autoridades. A ese acuerdo ha faltado "el secretario", quien "supo que el Estado no se podía retirar aunque lo ordenara el Presidente, entendió la necesidad de saber quién se lo había llevado y decidió investigar y cumplir con su deber". A partir de ese momento el cruce de mensajes se realiza en templos guanajuatenses, pista que a un investigador serio, como no parece serlo "el secretario", habría ya conducido a precisar el paradero si no de Fernández de Cevallos sí al menos de quienes lo mantienen cautivo. Se negocia un doble pago: dinero en efectivo "y material del que se están haciendo" los captores. Se ha pactado cubrir "50 millones de dólares o 550 millones de pesos pagados en una sola entrega. El dinero se está recaudando. Hay quien ha estado dispuesto no sólo a colaborar con el silencio, el retiro o con mirar hacia otra parte, sino poniéndole dinero a la charola" (El Universal, 7 de junio).





Antonio Navalón pudo haberse ganado perfectamente la confianza del "secretario" que le habría confiado las anteriores informaciones. Disfruta un sitio de privilegio en el ambiente político y periodístico mexicano. Operador de Felipe González cuando éste encabezó el gobierno español, aprovechó la estrecha relación del PSOE, el partido entonces en el poder, con el vasto imperio mediático de Jesús de Polanco, y cuando González fue vencido por José María Aznar, Navalón fue nombrado delegado de Prisa en México y como tal es responsable de la edición mexicana de El País (que ahora circula adosado a un poco significativo diario tabloide especializado en economía). Gestiona los asuntos de ese cargo en un amplio despacho en el Paseo de la Reforma donde se graban las emisiones del programa Sobremesa, dirigido por Navalón, y difundido por TV UNAM, el canal de los universitarios. Escribe además en El Universal y tiene acceso a políticos y funcionarios de alto nivel. Sintetizo, en fin, la muy coherente hipótesis forjada por un legislador eminente, con experiencia académica y profesional en criminalística y seguridad pública, y quien se allegó datos de la averiguación oficial. No llega a usar la palabra autosecuestro pero subraya que no se escuchó el motor del vehículo en que se habrían llevado a Diego, ni tampoco se registraron huellas de su rodamiento. Si no se tomó nota de esas señales, reflexiona, es porque no las hubo, pues la presunta víctima habría llegado como se sabe pero quizá no fue llevado como se supone.

#### Cajón de sastre

Hoy miércoles sí sesionarán las salas primera y segunda de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a diferencia de lo que erróneamente afirmé anteayer. El receso acordado para que los ministros estudien el proyecto de dictamen presentado el jueves por el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea se extiende sólo a los días en que sesiona el pleno: lunes, martes y jueves. La naturaleza de los asuntos que se abordan en las salas no permite la suspensión de las tareas que le son propias, pues de las decisiones de los ministros dependen en ocasiones tramos de procedimientos penales, civiles, administrativos, que no pueden ser modificados. Su carga de trabajo, además, haría impertinente la diferición de asuntos previstos para el día de hoy. Como dicen que dice el alcalde de Lagos: aquí se corrige cuando se comete un error y cuando no, no. miguelangel@granadoschapa.com

### Froylán M. López Narváez / Iniciativos

Froylán M. López Narváez

(9 junio 2010).- Es plausible la iniciativa de Televisa para iniciar un proyecto de alcance nacional, creado con el fin de contribuir a rescatar y exaltar al "México dinámico y emprendedor". Quieren, sobre todo empresarios del negocio de comunicación concesionada, "detonar una reflexión profunda sobre lo que podemos hacer para construir un mejor país y reconocer los esfuerzos de aquellos que ya lo están haciendo". Buscan alentar liderazgos que han logrado cambios en la sociedad. Evidentemente que pretenden reconocer y amparar, publicitando y dando algunos dineros -2 millones a un proyecto de preferencia de audiencias y 1 millón a otros cuatro- para quienes defiendan su trabajo, "causa" la llaman; causa para bien comunitario se entiende.

Es que las organizaciones criminales, de narcos y secuestradores, han logrado cambios sociales hondos y atroces. Está contemplado, en la "Iniciativa México", el problema mayor reciente en la categoría cuarta de sus bases: justicia y derechos humanos (cultura de la legalidad, transparencia, combate a la corrupción, derechos de minorías y combate a la violencia). Seguramente el combate a los violentos es motor para que estos ciudadanos se lancen con medios propios (de comunicación y finanzas) para injerir en el presente y en un presunto y deseado país menos cruel, injusto y homicida.







De entrada los creadores de esta empresa cívica pueden, inmediatamente, propiciar mejores condiciones y vivencias. Si suprimen programaciones de televisión y radiodifusión basura, prensa mercenaria y falaz, darán propio ejemplo de su buena voluntad renovadora. No es cierto, como publicitan en su desplegado divulgador de intenciones, que estén inscritos en este empeño rescatador y exaltador "las empresas de medios de comunicación más importantes del país". Faltan publicaciones, televisoras y estaciones de radio que importan mucho, no solamente comunitarias, sino nacionales .

El Consejo Técnico de los organizadores lo encabezan los dueños de concesiones lucrativas grandes del país. Lograron incorporar a las dos instituciones más relevantes de la historia de México y a otra que tiene importancia: la UNAM, IPN y el Tecnológico de Monterrey. Cinco intelectuales eminentes y muy conocidos también están incluidos. Y otras cuatro están en el área de negocios e investigaciones.

La parte amplia de la Iniciativa se cumplirá mediante averiguaciones (para verificar proyectos) y programas, como una especie de espectáculos realistas (reality shows). Se cribarán, eliminarán y seleccionarán a los concurrentes. Cada semana, de agosto a octubre de 2010, "se transmitirá en televisión y radio, un programa semanal, y se difundirán notas y videos en diarios y sitios de Internet". Se escogerán 20 propuestas sobresalientes que se divulgarán en reportajes. De las cinco categorías -calidad de vida, desarrollo comunitario, medio ambiente, justicia y derechos humanos y buen gobierno y rendición de cuentas- se escogerán dos por cada tema. Cinco serán escogidas por votación del público y cinco están reservadas para el Consejo Técnico. Y así, hasta terminar en tres.

Los premiados recibirán un curso de capacitación para que se profesionalicen y sigan "trabajando por México". Entregarán un plan de trabajo con especificaciones de objetivos, alcances y fechas críticas del proyecto. A los seis meses presentarán un informe de resultados, después del evento de clausura.

El rector José Narro puntualizó varias consideraciones que han de tomarse en cuenta. Es que "hay que aceptar que debemos trabajar unidos y admitir nuestra pluralidad; reconocer nuestras fortalezas y al igual que los quebrantos que nos caracterizan. Hay que hacerlo curando las heridas del pasado y sin generar nuevas fracturas; hay que conseguirlo con objetividad e inteligencia, sin rencor y con la intervención de muchos".

Y acierta Narro en las afirmaciones del mundo actual mexicano: "las calamidades que nos afectan, la inseguridad y la violencia que se enseñorean en nuestra vida cotidiana, la expulsión de cientos de miles de migrantes por falta de oportunidades; las crisis financieras repetidas y el debilitamiento de valores y principios que nos deben dar sustento".

De paso, por la inmediatez y urgencia lamentables de los casos: ¿Y Diego? ¿Y el caso del jugador paraguayo Salvador Cabañas? ¿Y el destape del gobernador mexiquense? De lo perdido lo que aparezca. Sea por el encono y repulsa a "los políticos" y a "la política".

froymln@prodigy.net.mx







### **TEMPLO MAYOR**

F. Bartolomé

**(9 junio 2010).**- ALGUIEN DEBERÍA aventarse -quizá a los de Larousse les interese- la tarea de escribir el tan necesario diccionario Político- Español-Político.

DE LO CONTRARIO, corremos el riesgo de seguir como hasta ahora: sin entender a los políticos que dicen una cosa, pero quieren decir otra muy diferente.

AHÍ ESTÁ, por ejemplo, el caso del diputado federal Emilio Chuayffet, quien dice "sí", cuando en realidad está diciendo: "Sí, Chucha, cómo no".

CON ESO de que la nueva ley de derechos humanos quedó congelada en San Lázaro, el mexiquense sostiene que debe aprobarse... pero al mismo tiempo le pone tantos peros que más bien parece que no le interesa que se apruebe.

ASEGURA QUE esa reforma es muy buena, pero que hay que modificar la estructura interna de la CNDH, otorgarle nuevas atribuciones, quitarle las anteriores, corregir la redacción de la iniciativa... ¡uff!

HASTA se parece a "La Chimoltrufia", aquel personaje chespiriteano que así como decía una cosa... ¡decía la otra!

PARA AQUELLOS que gustan de las aventuras extremas, más vale que vayan apartando su lugar para la presentación del nuevo libro de Andrés Manuel López Obrador.

SEGÚN ESTO, será una probadita de lo que está preparando el tabasqueño para el mega-mitin que tiene planeado realizar el próximo 25 de julio en el Zócalo capitalino.

DICEN QUE para aquella concentración, que algunos ven como el arranque de su nueva campaña presidencial, López Obrador echará al asador toda la red de apoyos que supuestamente ha venido acumulado en su laaargo peregrinar por la República.

AMPLIAMENTE reconocido por sus piruetas, Manuel Espino realizará hoy un salto de fantasía, al pasar de lo virtual a lo real.

CON ESO de que ya vive pegado a su BlackBerry para estar al corriente en Twitter, el duro panista debatirá en vivo y en directo con 39 integrantes de esa comunidad virtual con los que ya ha tenido sus encontronazos cibernéticos.

LA REUNIÓN será en una populosa colonia de la delegación Álvaro Obregón, durará tres horas y, como él mismo explica, podría repetirse si quedan temas por abordar o "calenturas que enfriar".





LOS TEMAS son aquellos por los cuales Espino lleva meses agarrándose a tuitrancazos: estrategia antinarco, crisis blanquiazul y alianzas electorales PAN-PRD. ¡A darle!

DONDE se está calentando el ambiente electoral es en Zacatecas.

POR UN LADO el panista Cuauhtémoc Calderón quiere mejorar sus posibilidades, acusando judicialmente al puntero, el priista Miguel Alonso Reyes, de haber incurrido en actos de corrupción cuando fue alcalde de la capital zacatecana.

POR SU LADO el equipo del perredista Antonio Mejía Haro, cuya campaña nomás no levanta, buscará hoy darle un nuevo golpe al petista David Monreal en el Tribunal Electoral federal.

VAN A IMPUGNAR una vez más el registro del hermano del senador Ricardo Monreal, quizá porque temen que les dé la voltereta y termine mandando al sótano de las preferencias al delfín de la gobernadora Amalia García.